



COLEGIO GIOCOSA CICLO ESCOLAR 2020-2021

QUETA FIERRO GARZA

FILOSOFÍA PARA JÓVENES

SECUNDARIA

Estudié Diseño Gráfico en la Universidad Iberoamericana, donde también cursé la maestría en Filosofía. Tengo 36 años dando clases, 21 de los cuales han sido en el Giocosa, a nivel preprimaria, primaria, secundaria y preparatoria y este ciclo escolar nuevamente tendré el gusto de impartir la materia de Filosofía para Jóvenes (también llamada Filosofía para no filósofos), del programa Filosofía para Niños de Matthew Lipman.

En nuestra clase, iniciamos por construir una comunidad de indagación filosófica en la que se desarrolla, entre otras cosas, un pensamiento crítico, el cual es eje rector en el proceso de aprendizaje cuando el objetivo es formar a personas constructoras de conocimiento y transformadoras de realidades, a diferencia de sujetos reducidos a receptores de información.

De manera paulatina, los niños van desarrollando un pensamiento crítico, creativo y cuidadoso. Un pensamiento de alto nivel que puede autocorregirse, ya que, si bien es cierto que todos pensamos, no todos, ni siempre, pensamos bien.

Los alumnos irán desarrollando la habilidad de argumentar, contra-argumentar, hacer inferencias, poner ejemplos concretos, definir los criterios que toman, reconocer la pertinencia del argumento, tomar en cuenta el contexto, etc.

El pensamiento crítico es como un músculo que todos tenemos pero es necesario ejercitar y convertirlo en una herramienta útil para cuestionarnos y cuestionar nuestro entorno. Está estrechamente vinculado al autoconocimiento y la autoestima, así como a funciones cognitivas (abstracción, análisis, inducción, deducción). Permite detectar contradicciones y falacias, y así una mejor toma de decisiones.

En la clase desarrollamos también la habilidad de escuchar con respeto al otro, así como la capacidad de aceptar y convivir con diferentes formas de pensar y de entender el mundo, sin que ello afecte negativamente una relación pacífica y armónica.



Los alumnos desarrollarán su autocontrol y un absoluto respeto por los compañeros, independientemente de coincidir o no con ellos.

En las sesiones también se abren espacios a juegos que favorecen su atención, escucha y seguimiento de instrucciones.

Trabajar con sus hijos, es para mí, un verdadero privilegio y un gran placer. En el salón de clases, dentro de la Comunidad de Indagación, nos divertimos, creamos vínculos y vamos desarrollando muchísimas habilidades que nos permiten vivir nuestra vida de la mejor manera posible, con asertividad y permitiendo que las buenas razones y los argumentos de alto nivel, nos guíen en nuestros juicios y decisiones.

CONTACTO: queta@giocosa.edu.mx